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あけましておめでとうございます 

 皆さまお変わりなく新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。 

 旧年中の報告を致します。 

◎新春交流昼食会の開催 

◎うるわしの桜井2号発行 

  （松井新市長と対談：市内全戸配布） 

◎昨年に引続き市の協働参画会議に参加 

◎記紀万葉プロジェクトに参加 

◎会員証の発行 

◎講演会・学習会・研究発表会を開催 

◎総会の開催と新常任理事の就任 

◎JOSHIN電機の新店舗建設に景観上の配慮を提言 

◎毎月常任理事会を運営 

◎毎週金曜日午前10時より正午までの定例事務局会議（年末年始盆休みあり）を運営 

 

 本年もよろしくお願いいたします。 

 皆さまの益々のご清健を祈念申し上げ、新年の挨拶とします。 

  

                          

                         一般社団法人うるわしの桜井をつくる会 

                                   会長 堀井良殷 

                                    以下事務局一同 

謹 賀 新 年 
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 市内には多くの市民活動グループがありますが、その中でも多数の会員を擁している桜井市

生活学校について、委員長小西笙子さんにお話を聞いて来ました。 

インタビュアー 淺川 肇 

淺川 どんな活動をされていますか？ 

小西 交通安全（通学の支援）、食品（健康的な自然食品の調理を研究）、選挙（期日前投票の 

   手伝い）、エコ（ごみを減らす運動）、農林（米の普及運動）など。農林フェアーでは 

   「おにぎり」を作ったり、最近は自家製の「塩こぶ」の販売もしています。 

 

『日常生活を通じて近代的意識を』 

淺川 大きな課題と思いますが？ 

小西 まず、生活学校を近代的にしなければならなかったのです。そのため、前委員長伊達さ 

   んの時から会計の明朗化を計り、透明性のあるものにしました。 

   いまでは健全な会計のもと、会員も増加中なのです。 

 

『市内のかくれた人材を発見』 

小西 楽しいのは活動を通じて、その道に秀いでた人材が市内にまだまだ居られることを知っ 

   たことです。 

   例えば、保科さんは琵琶の演奏を40年間もされている、でも市内に活動の場がなかっ 

   た。この方に幼稚園でカレー作りの日に園児に演奏してもらいました。 

   園児は始めての琵琶演奏に眼を輝かして聞き入っていました。 

   大正琴の藤井さんにも、会合で演奏して頂いています。 

 

淺川 とても広範囲にわたる活動のようですが、会員の皆さんの声も聞いてみました。 

田畑 毎回参加して、楽しく勉強になります。来年度も楽しみにしています。 

米田 知らない人と友だちになり、交流を通じて視野が広くなり、感謝しています。 

浅賀 会費（年間1,000円）は安くて、県外学習・県内学習ができ、毎回待ち遠しいです。 

     ユニークな存在だと聞きますが… 

     桜井市生活学校の活動について 

    カレーを食べる園児      琵琶の演奏会 
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『男女共同参画について』 

小西 「女性のひろば・さくらい」「新日本婦人の会」「退職女教師の会」「市職員組合」など 

   と定期的に会合を持っています。そこでは講演会・先進地視察交流・街頭啓発・アン 

   ケート調査や情報交換を行っているのです。 

淺川 今後の講演会活動については？ 

小西 近いところでは2月24日（日）桜井市立図書館研修室で、久保田カヨ子さんを講師に招 

   いて「子育て講演会」を開催します。 

淺川 今後の希望などは？ 

小西 外国人との交流を進めたいです。たとえば、わたしたちの仲間で野菜を沢山作って家庭 

   では消化しきれないし、捨てるのは勿体ない。キムチ作りを教えてもらうことなど希望 

   しています。 

淺川 仲間はもっと増えそうですね。 

小西 家庭に閉じこもらず一人でも多くの友を持つことは大切なことではないでしょうか、多 

   くの人と交流し、多角的な眼を養うことは人生の価値を高めると思います。 

   政治にも目ざめて、近代的な市民社会の一翼を生活学校が担うようになりたいです。 

淺川 桜井にも市民交流センターが開設されると聞いていますが？ 

小西 大いに期待しています。これにより市民活動に目ざめた方、同志が交流を深めていきた 

   いですね。 

 

 

 

 

下井 新日本婦人の会は1962年平塚雷鳥さんを会長として設立されました。桜井もこれに応じ 

   て同年早くも発足しましたので、50年を経過したことになります。 

淺川 男女共同参画の実現のためには社会の仕組みも変えなければ？ 

下井 子育て支援としては昨年から市内11小学校すべてで学童保育所が実施されるようになり 

   ました。一歩前進ですが、わたしは「地域で子どもを見る」そうした社会づくりが大切 

   と思っています。 

淺川 社会進出については？ 

下井 PTA会長に女性が就任するなど少しずつ根づいています。 

淺川 夫婦別姓については？ 

下井 良いと思いますが、将来の財産分与で問題が起きることが心配です。 

淺川 夫婦別姓を阻む既存勢力・男性勢力といっても良いですが、それが、研究をあえて怠っ 

   ているのかも知れませんね。男女共同参画プランは25年度で終了するのですか？ 

下井 今後、意識調査を1年かけて実施し、その結果継続するか、しないか決めるようです。 

 

＊意識調査の一例として面白いデータがあります。「夫婦間でお互いに何と呼ぶか？」 

 夫からは①おかあさん ②名前 ③おい  妻からは①おとうさん ②名前 ③あなた 

 皆さんはどう呼ばれていますか？ 

  男女共同参画については 

  新日本婦人の会の下井直美さんにも聞きてみました 



４ 

 

編集後記 今年は巳（み）年、大神神社ゆかりの年です。巳は蛇ともい

われますが、蛇は脱皮して成長するのです。旧い殻にこもらず年々歳々

新しい自身を生み出すようにしたいものです。今年もよろしくお願いし

ます。                         （あさ） 

うるわし通信編集責任者  

〒633-0091 

桜井市桜井142－5－203 

淺川 肇 

TEL090－1961－6345 

会員募集中 どなたでも（市外の方も）入会できます。くわしくは事務局まで。 

     年会費 個人￥2,000  法人￥20,000 

     第２回新春交流昼食会 

日時 1月26日（土）正午より  

会場 あるぼーる 

会費 ￥3,000 

楽しい集いにしたいと思います。久

しぶりの姿や相変わらずの姿を見せ

にお出かけ下さい。会員以外の方の

ご参加も歓迎します。 

      お知らせ 

日時 2月24日（日）受付12：30 

開始 13：00 終了15：00 

場所 桜井市立図書館研修室 

内容 今回の講演会では、脳科学・育児や子育ての 

   アドバイザーとして有名な久保田カヨ子さん 

   を講師にお招きして、久保田さんの豊富な経 

   験と知識に基づいて育児・子育ての在りよう 

   をご講演していただきます。 

    また、育児・子育ての大変さをお感じの方 

   も、やり方や気持ちの持ち様で「楽しい育 

   児」になり、沢山のヒントや気づきがあると 

   のことです。そんなお話を多くの方に伝えて 

   頂きたいと考えています。 

 

主催 桜井市男女共同参画推進ネットワーク会議 

 

●1月の常任理事会は新春交流会開催のため、休会となります。 

      事務局だより 

『脳科学のおばあちゃん』久保田カヨ子さんによる子育て講演会 


